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4 ноября -
День народного

единства

Уважаемые подписчики
районной газеты

«Новая жизнь»!
Продолжается подписная кам-

пания на «районку» на первое по-
лугодие 2016 года.

Вас ждут в отделениях по-
чтовой связи, оформить подпис-
ку могут почтальоны

Безопасность
Мелочей в работе не бывает

Новая победа
Игоря

Умники и умницы

Спартакиаде
дан старт

Спортплощадка

Четыре века назад наши предки спас-
ли Отечество от вражеского нашествия,
грозившего порабощением народа и
гибелью российского государства. Се-
годня этот всенародный праздник при-
обретает особое звучание. Стратегичес-
кие интересы развития России, глобаль-
ные вызовы и угрозы XXI века требуют
от нас единения и сплоченности, сохра-
нения стабильности в обществе во имя
укрепления страны, во имя ее будуще-
го.

Сила народного духа, патриотизм и
вера в великое предназначение России
не раз помогали нашей стране высто-
ять в дни суровых испытаний. Опора на
традиционные духовные ценности,
скрепляющие наш народ, уважение к
истории нашего Отечества и сегодня по-
зволяют нам справляться с трудностя-
ми и решать стоящие перед нами зада-
чи.

Дорогие земляки, сегодняшний праз-
дник - великолепная возможность по-
смотреть друг на друга не как на поли-
тических конкурентов или оппонентов
в споре, а как на добрых друзей и ува-
жаемых соседей. И пусть это станет для
нас хорошей традицией, достойной мо-
делью поведения и ориентиром на всю
жизнь. Только вместе мы сможем впи-
сать новые славные страницы в летопись
родной бердюжской земли, обогатить
историю России.

От всей души желаю всем мира и доб-
ра, семьям - благополучия, духовного и
физического здоровья, каждому - счас-
тья и удачи во всех начинаниях!

В.А.РЕЙН,
глава Бердюжского

муниципального района.

История нашей великой страны явля-
ется убедительным примером того, что
единение всех граждан во имя Родины
позволяет с честью преодолевать все ис-
пытания, добиваться выдающихся свер-
шений.

В год 70-летия Победы в Великой Оте-
чественной войне мы чтим память и
вспоминаем воинов и тружеников тыла.
Их сила духа и сплочение позволили
стране преодолеть тяготы военного вре-
мени и одержать величественную и та-
кую выстраданную Победу. Сегодня мы
должны быть также едины, как наши
предки. Вместе мы можем решить лю-
бую проблему, найти достойные отве-
ты на вызовы времени.

Желаю всем вам мира, добра, взаи-
моуважения. Пусть каждый новый день
будет наполнен созидательными дела-
ми ради процветания России!

В.В.ЯКУШЕВ,
губернатор Тюменской области.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ
БЕРДЮЖСКОГО РАЙОНА!

Примите самые искренние поздрав-
ления с Днем народного единства!

ДОРОГИЕ ЗЕМЛЯКИ!
Поздравляю вас с одним из главных

государственных праздников совре-
менной России - Днем народного един-
ства!

С 24 по 25 октября в Тюмени
проходил ставший уже традици-
онным областной научный фо-
рум молодых исследователей
«Шаг в будущее». Из восьми
работ, представленных на заоч-
ный этап форума учащимися
школ Бердюжского района, три

получили высокую оценку. Их
авторы были приглашены на
участие в очном этапе. Это
Игорь Курлыков и Софья Весе-
лина, учащиеся 11 и 8 классов
Бердюжской средней школы, и
Валерия Игнатенко, ученица 5
класса Пегановской средней
школы.

В рамках очного этапа фору-
ма были проведены конферен-
ции, выставки, олимпиада по
физике и другие мероприятия
познавательного характера.

Софья Веселина в номинации
«Экология» под руководством
учителя географии Натальи Вла-
димировны Ерофеевой провела
исследование по теме «Влияние
синтетических средств на рост и
развитие растений». Валерия
Игнатенко в секции «Литерату-
роведение» выступила с докла-
дом «Мастер удивительных ска-
зов – Иван Михайлович Ерма-
ков». С ней работала учитель на-
чальных классов Маргарита Ле-
онидовна Гурина.

При подведении итогов обе
девочки получили дипломы уча-
стников форума.

Игорь Курлыков принимал
участие в секции «Информаци-
онные технологии» и занял пер-
вое место из пятнадцати участ-
ников. Его выступление жюри
единогласно признало лучшим.

В новом учебном году в обще-
образовательных учреждениях
стартовала ежегодная районная
спартакиада школьников сре-
ди 5-11 классов. В программу
соревнований включены сле-
дующие виды соревнований:
городки, русская лапта, во-
лейбол, баскетбол, пионербол,
шахматы, настольный тен-
нис, лыжные гонки, легкая
атлетика, гиревой спорт.

В сентябре прошел первый
ее этап – соревнования по
русской лапте и городошно-
му спорту. В ходе упорной
борьбы в тройку лидеров  по
русской лапте вошли следую-
щие команды: Истошино, Бер-
дюжье, Старорямово. Среди
городошников лидировали
юные спортсмены из Мелехи-
но, на втором месте – бердю-
жане, на третьем – пегановские
школьники.

Следующий тур спартакиады
пройдет в ноябре.

 

29 октября бердюжские по-
жарные провели учения в Исто-
шинском доме-интернате для
престарелых и инвалидов.

В пожарно-тактических учени-
ях мелочей не бывает, все дей-
ствия должны быть четко и пра-
вильно отработаны. Ведь имен-
но от этого зависит, насколько
быстро специалисты будут дей-
ствовать в условиях реального
возгорания.

Сигнал тревоги прозвучал в
доме-интернате в двенадцать ча-
сов дня. По громкой связи пере-
дали, что всем необходимо сроч-
но покинуть помещение, в кори-
дорах загудела сирена, а вахтер
по телефонному номеру «01»
сообщил о возгорании в одной

из комнат на первом этаже. Че-
рез несколько минут все помеще-
ния были пусты, пожилых людей
эвакуировали в расположенное
рядом здание приемного покоя.
Спустя еще несколько минут при-
были первые расчеты 151-й ПЧ.
Директор учреждения Наталья
Анатольевна Терешина доклады-
вала сотруднику пожарной охра-
ны, что все пациенты выведены
из здания.

-При настоящем пожаре каж-
дая секунда может стоить жизни,
поэтому действия сотрудников в
случае возникновения пожара
должны быть доведены до авто-
матизма. К тому же у нас на пер-

вом этаже проживают пациен-
ты маломобильной группы, ин-
валиды-колясочники, которые
без посторонней помощи не
смогут эвакуироваться из зда-
ния. Безопасности в нашем уч-
реждении уделяется много вни-
мания. Сотрудники пожарной
охраны у нас частые гости.
Учебные эвакуации проходят
регулярно, и каждый раз мы от-
носимся к данному мероприя-
тию со всей серьезностью, – го-
ворит Наталья Анатольевна.

В условном тушении пожара
и проведении аварийно-спаса-
тельных работ принимали учас-
тие 30 человек личного состава

27 отряда федеральной противо-
пожарной службы, задействовано
8 единиц техники. Также отрабо-
таны приемы спасения людей на
объекте с массовым пребывани-
ем людей, эвакуация условно по-
страдавших.

-Благодаря проведенному уче-
нию пожарно-спасательных под-
разделений были отработаны прак-
тические действия по ликвидации
условного пожара с минимизаци-
ей последствий. Задействованные
службы сработали грамотно и
четко, - сказал заместитель началь-
ника 27 ОФПС по Тюменской об-
ласти В.Джек.

Юлия МИХАЙЛОВА.

"Шагающий
автобус"

За безопасность
движения

29 октября в рамках Всерос-
сийской профилактической ак-
ции под таким названием про-
шло мероприятие в Бердюжской
средней школе.

Цели проведения этой акции –
предупреждение детского дорож-
но-транспортного травматизма;
закрепление Правил дорожного
движения детьми; отработка
практических навыков безопас-
ного поведения несовершенно-
летними пешеходами и пассажи-
рами по дороге в школу и безо-
пасного маршрута школьника.

В мероприятии приняли учас-

В Правила дорожного движе-
ния внесены изменения, каса-
ющиеся безопасности пешехо-
дов. Вот что сообщила Марьям
Ажмуратова, инспектор по про-
паганде ОГИБДД МО МВД
России «Голышмановский»:

-В целях повышения заметно-
сти в темное время суток пеше-
ходов обязали носить одежду со
светоотражающими элемента-
ми. Однако это требование рас-
пространяется только на случаи
«движения по проезжей части
вне населенных пунктов в ука-
занный период времени». В слу-
чае нарушения ПДД пешеходу
грозит административная ответ-

Засветись!

Подготовил победителя учитель
информатики Петр Николаевич
Петрулев.

Поздравляем тебя, Игорь, с но-
вой победой!

На снимке: Игорь Курлыков.

тие учителя, первоклассники,
инспектор по пропаганде
ОГИБДД  МО МВД России «Го-
лышмановский» Марьям Аж-
муратова. Вместе со школьни-
ками в «щагающем автобусе»
присутствовала и О.И.Шпако-
вич, заместитель главы района
по социальным вопросам.

Ребята прошли привычным
маршрутом от школы и обрат-
но, пересекали проезжую часть
дороги по пешеходному перехо-
ду, повторили Правила дорож-
ного движения, отвечали на воп-
росы инспектора. Как оказалось,

ребята неплохо знают Правила
дорожного движения, хорошо
усвоили, как вести себя на до-
роге, как правильно переходить
улицу по знаку светофора.

На снимке: по улице движет-
ся «шагающий автобус».

Погода

ственность в виде предупреждения
или административного штрафа в
размере 500 рублей. Необходимо-
стью такой поправки в ПДД яви-
лось большое количество дорож-
но-транспортных происшествий с
участием пешеходов в темное вре-
мя суток, в местах перехода про-
езжих частей дорог.

Наличие предметов со светоот-
ражающими элементами является
одним из эффективных способов
снижения ДТП с участием пеше-
ходов. Особенно эффективно эта
мера безопасности работает зимой
при коротком свете дня, а также в
вечернее время, в условиях суме-
рек и недостаточной видимости.
Видимость становится практичес-
ки единственным способом защи-

ты пешеходов в условиях ночной
освещенности, ведь порой не все
участки имеют освещение, осо-
бенно при неблагоприятных по-
годных условиях. Наличие свето-
возвращающих элементов на
одежде - единственное средство
увеличить контраст с окружаю-
щей средой.

Информации
Ольги ЯКОВЛЕВОЙ,

сайта Гисметео.ру.
Фото О. ЯКОВЛЕВОЙ.
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Успех экономики района – в развитии
агропромышленного комплекса

Визит губернатора
28 октября губернатор

Тюменской области Влади-
мир Владимирович Яку-
шев с рабочим визитом по-
бывал в Бердюжском рай-
оне. Перспективы развития
агропромышленного комп-
лекса и перерабатывающих
предприятий в районе, реа-
лизация новых инвестици-
онных проектов в муници-
палитете, создание допол-
нительных рабочих мест,
социально-экономическое
развитие территории и реги-
она в целом – эти важней-
шие вопросы были приори-
тетными в программе рабо-
чей поездки губернатора.

Пусть счастьем
будет полон
новый дом

Первая остановка в поез-
дке губернатора Тюменс-
кой области В.В.Якушева –
село Окунево. Здесь по
партийному проекту «Еди-

ной России», инициирован-
ным главой региона, пост-
роен новый дом для моло-
дой многодетной сельской
семьи Дениса и Ольги Со-
лодовниковых. Всего за 45
дней был возведен этот кра-
савец - двухэтажный дом
площадью 120 квадратов.
Построен дом на винтовых
сваях. Стены выполнены на
заводе из сухого строганого
дерева хвойных пород и со-
браны из двух рядов конст-
рукционного бруса без ис-
пользования гвоздей. Дета-
ли были соединены в двой-
ной замок с воздушным за-
зором под укладку утепли-
теля. Пространство между

рядами заполнено целлю-
лозным утеплителем «Эко-
вата».

Глава региона В.В.Якушев
и руководитель МКС «Еди-
ной России» по Тюменской
области, Ханты-Мансийско-
му и Ямало-Ненецкому ав-
тономным округам, депутат
Государственной Думы
И.И.Квитка осмотрели но-
вый дом, познакомились с
хозяевами и детьми. За чаш-
кой чая Владимир Владими-

«Бердюжский район – сельскохозяйственная зона. Перспективы развития территории связа-
ны с наращиванием мощностей в агропромышленном комплексе. Чтобы все заработало на
полную мощность, порой не нужно дополнительных средств, просто необходимо грамотно
выстроить и организовать весь процесс».

В.В.Якушев

рович поинтересовался у се-
мьи, есть ли замечания к за-
стройщику дома. Солодов-
никовы поблагодарили гу-
бернатора и представителей
регионального отделения
партии «Единая Россия» за
оказанную им помощь.

-На новоселье принято да-
рить подарки, - сказал В.В.
Якушев, вручая Ольге серти-
фикаты на приобретение
стиральной машины и игро-
вого комплекса. – Хозяйке
большой семьи в доме обя-
зательно пригодится сти-
ральная машина, а детям бу-

дет весело играть в спортив-
но-игровом комплексе.

Молодые родители Денис
и Ольга до сих пор жили в
деревне Нестерово, они вос-
питывают пятерых детей,
старшему из которых восемь
лет, младшему – всего четы-
ре месяца. Новый дом нахо-
дится напротив школы, ря-
дом ФАП, Дом культуры,
библиотека. Вокруг дома
большой участок земли –
двенадцать соток, что тоже
важно для семьи, ведь они
держат подсобное хозяйство.

-Я всю жизнь посвятил ра-
боте на селе. Мы держим
большое личное хозяйство -
корову, двух телят, поросят,

более тридцати кур. С каж-
дым годом стремимся рас-
ширять свое подворье. На
новом участке начал строи-
тельство коровника, весной
начнем сажать огород, - рас-
сказал глава семьи Денис
Солодовников.

-Конечно, мы очень рады
такому подарку – новому
дому. Не ожидали, что для
участия в этом проекте вы-
берут именно нашу семью.
Дом гораздо больше, уют-

нее, чем предыдущий, - го-
ворит Ольга Солодовникова.
- В нем три комнаты, боль-
шая гостиная-кухня, два са-
нузла – на первом и втором
этажах, отопление, холодная
и горячая вода. Как видите, в
доме очень тепло, светло.
Большие окна гостиной вы-
ходят прямо на школу, детс-
кий сад.

-В Тюменской области эф-
фективно работают про-
граммы поддержки семей, в
том числе молодых, много-
детных, воспитывающих
приемных детей. Многое де-
лается для охраны материн-
ства и детства. В то же время
есть многодетные семьи, ко-
торым необходима конкрет-
ная помощь. Поддержать та-
кие семьи призван проект
партии «Единая Россия»
«Дом для молодой много-
детной сельской семьи», -
сказал губернатор области
В.В.Якушев. – Если у людей
возникает серьезная пробле-
ма с жильем и мы можем им
помочь – почему нет?! Тем
более, в данном проекте нет
ни рубля бюджетных денег,
дома строятся на личные
средства единороссов и всех
тех, кто присоединился к про-
екту. Это доброе начинание,
которое объединило многих
людей, будет продолжено и
дальше. Надеюсь, что мини-
мум по одному дому по-
явится в каждом муниципа-
литете Тюменской области.

Агропромышленный
комплекс –
двигатель

экономики района
Во время рабочей поезд-

ки в Бердюжский район гла-
ва региона посетил несколь-
ко предприятий – сельскохо-
зяйственный перерабатыва-
ющий кооператив «Энер-
гия», ООО «Молоко», а так-
же кондитерское производ-
ство и стройплощадку ме-
бельного цеха индивидуаль-
ного предпринимателя В.А.
Ерофеевой.

Председатель кооператива
«Энергия» С.Г.Плясунов
рассказал губернатору, что
годовой объем переработки
составляет 150-180 тонн мяса
и полуфабрикатов. Продук-
ция поставляется в соци-
альные учреждения, рознич-
ную торговлю, на рынки
Тюмени.

-Мясо для переработки
«Энергия» закупает на сель-
хозпредприятиях и в личных
подсобных хозяйствах Бер-
дюжского района и соседних
муниципалитетов. В 2013-
2014 годах мы расширили цех
переработки мяса, оснастив
его современным оборудо-
ванием, увеличили мощ-
ность и объем холодильни-
ков, реконструировали убой-
ный цех. В планах на ближай-
шее будущее – обновление

автопарка, строительство га-
ража, благоустройство тер-
ритории, - поделился
С.Г.Плясунов.

Затем В.В.Якушев посетил
ООО «Молоко», где на сегод-
няшний день трудятся 122
человека. Общий объем
производства здесь с 2009
года вырос в 2,3 раза и в 2014
году составил 8373 тонны
цельномолочной продук-
ции, масла сливочного – 64,3
тонны и сыра – 73 тонны.
Предприятие выпускает бо-
лее 30 наименований про-
дукции, из них 12 удостоены
знака «Сто лучших товаров
России». С 2014 года увели-
чился ассортимент сыров,
стали выпускать слоистые
сыры – «косичку», чечел.
Компания реализует продук-
цию на объектах социальной
сферы Бердюжского района,
Ишима, Тюмени, в торговых
сетях девяти районов регио-
на, а также широко известна
в Курганской области, Хан-
ты-Мансийском и Ямало-
Ненецком округах.

В планах предприятия –
ежегодное увеличение объе-
мов производства цельно-
молочной продукции - к 2016
году до десяти тысяч тонн,
расширение ассортимента
до 40-45 наименований, стро-
ительство цеха по производ-
ству сыров, а также создание
дополнительно десяти рабо-
чих мест.

-Основные перспективы
социально-экономического
развития Бердюжского рай-
она связаны с агропромыш-
ленным комплексом. В рай-
оне есть хорошие условия
для развития производства и
переработки сельхозпродук-
ции. А это значит, что име-
ются возможности для раз-
вития бизнеса и создания
новых рабочих мест. Эти за-
дачи органы власти и пред-
принимательское сообще-
ство должны решать вместе,
общими усилиями, - отме-
тил В.В.Якушев. – Я посетил
два крепких предприятия  по
переработке мяса и молока.
Необходимо для них наращи-
вать сырьевую базу, чтобы
они смогли увеличивать
объемы производства.

Инвестиции –
в малый бизнес

Глава региона продолжил
свою рабочую поездку ос-
мотром стройплощадки ме-
бельного и кондитерского
цехов, которые создала в Бер-
дюжье индивидуальный
предприниматель Валентина
Анфинтьевна Ерофеева.

Сегодня на предприятии
В.А.Ерофеевой трудятся 43
человека. Они занимаются
производством хлеба, хлебо-
булочных и кондитерских из-
делий, выпуском корпусной
мебели. Поставки хлеба и
хлебобулочных изделий на-
лажены в социальные объек-

ты Бердюжского и Арми-
зонского районов – школы,

больницы, детские сады, ма-
газины райцентра.

-Мы начинали с рознич-
ной торговли, но нас потес-
нили пришедшие в район
федеральные сети. Поэтому
возникла необходимость
сменить приоритеты. Нуж-
но развивать собственное
производство, - подчеркну-
ла В.А.Ерофеева. - Конку-
рентов по производству
корпусной мебели в районе
нет, поэтому она востребо-
вана у жителей не только
Бердюжского района, но и
соседнего Армизонского. В
планах предприятия – рас-
ширить и усовершенство-
вать мебельный цех, на эти
цели получен займ Фонда
«Инвестиционное агентство
Тюменской области» в раз-
мере 15 миллионов рублей.
В настоящее время работы

выполнены на 40 процен-
тов. Их окончание планиру-
ется в 2016 году.

-У производства хорошие
перспективы, спрос есть, а
значит, надо двигаться даль-
ше, – отметил во время ви-
зита Владимир Владимиро-
вич.

Несколько месяцев назад
на предприятии начали вы-
пуск кондитерских изделий.
В цехе трудятся три кондите-
ра, которые вручную изго-
тавливают около 40 наиме-

нований продукции. Плани-
руется принять еще шесть
человек.

Глава региона поинтере-
совался мощностью произ-
водства.

-В первый месяц мы вы-
пустили 200 килограммов
продукции, во второй – 500.
До конца этого года плани-
руем выйти на 700 килограм-
мов. Будем расширять ры-
нок сбыта, – рассказала хо-
зяйка предприятия. Глава

региона посоветовал им
продумать дорожную карту.

В кризисе
или нет?

Центральным мероприя-
тием поездки губернатора
области стала встреча с жи-
телями Бердюжского райо-
на, на которой Владимир
Владимирович рассказал о
социально-экономическом
развитии области, поделил-
ся своим видением перспек-
тив Тюменского региона в
целом и Бердюжского райо-
на в частности. Вначале гла-
ва региона вручил Благо-
дарственное письмо губер-
натора Тюменской области
за многолетний добросове-
стный труд, активную обще-
ственную деятельность ин-
дивидуальному предприни-
мателю Галине Ивановне

Варакиной. Благодарностью
депутатов Тюменской обла-
стной Думы был отмечен
председатель ВОИ К.К.Мол-
дахметов.

-Нахожусь в районе с
обычной рабочей поездкой.
Регулярно посещаю терри-
тории муниципалитетов для
того, чтобы узнать, что про-
исходит в районах, какие
есть проблемы.

Конечно, всегда стараюсь
проинформировать главу

(Окончание на 3 стр.)

В.В.Якушев в кондитерском цехе ИП В.А.Еро-
феевой.

В гостях у семьи Солодовниковых.

Новый дом для семьи Солодовниковых. В кооперативе "Энергия".
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Мы - молодые

района, депутатов районной
и сельских Дум, глав сельс-
ких поселений, предприни-
мательское сообщество, ру-
ководителей предприятий и
организаций, ветеранов, об-
щественность о том, что
происходит в области, какие
результаты социально-эко-
номического развития мы
имеем на сегодняшний
день, - сказал глава региона.
- Сейчас можно говорить об
итогах нашей десятимесяч-
ной работы. Буквально вче-
ра состоялось рабочее, но
вместе с тем знаковое собы-
тие - в Тюменскую област-
ную Думу на рассмотрение
был внесен основной фи-
нансовый документ – бюд-
жет. Это значит, что есть по-
нимание, как он сложился,
все плюсы и минусы. По-
нятно, что будут определен-
ные корректировки по ито-
гам рассмотрения област-
ной Думой, но глобальных
вещей не произойдет.

Что касается итогов соци-
ально-экономического раз-
вития Тюменской области.
Несмотря на то, что сегодня
происходит в экономике,
санкции, экономика облас-
ти продолжает динамично
развиваться. И один из ос-
новных экономических по-
казателей сегодня – индекс
промышленного производ-
ства - за январь-сентябрь
2015 года составил 114 про-
центов. Сегодня есть отрас-
ли экономики, в которых на-
блюдается серьезный рост –
добыча полезных ископае-
мых, перерабатывающее
производство, - но есть ряд
отраслей, в которых ощуща-
ется спад. В первую очередь
нужно говорить о падении
в строительной отрасли.
Наши машиностроительные
предприятия не очень ком-
фортно чувствуют себя в
нынешних условиях, серьез-
но упала цена на нефть, со-

кратилось количество зака-
зов по сравнению с 2012 и
2013 годами. Многие пред-
приятия пересмотрели свои
инвестиционные програм-
мы. В разных отраслях эко-
номики ситуация разная,
где-то спад, где-то серьезный
рост. Например, производ-

ство сыров в области вырос-
ло почти на 40 процентов - и
все из-за запрета ввоза им-
портной продукции.

Применительно к Бердюж-
скому району. Основное на-
правление развития – пере-
работка сельскохозяйствен-
ной продукции. Сегодня от-
крылись огромные перспек-
тивы. Мы посетили ряд пред-
приятий района. Есть доста-
точно интересные вещи, ко-
торые сегодня нужно рас-
кручивать. При этом там не
средства требуются, а опре-
деленный организационный
ресурс. Грамотно организо-
вать некоторые процессы,
упаковать. Нельзя сидеть сло-
жа руки, сегодня нужно не-
много пошевелиться. В этом
плане есть над чем подумать.
Видим серьезные перспек-
тивы в сельском хозяйстве,
видим возможности для это-
го. Важно, чтобы над реше-
нием проблем работали со-
обща органы исполнитель-

ной власти, глава района, гла-
вы сельских поселений, де-
путатский корпус и все пред-
принимательское сообще-
ство. Когда вы будете гово-
рить на одном языке, тогда
вы будете помогать и пони-
мать друг друга.

А гр о п р о м ы ш л е н н ы й

комплекс региона. В сельс-
ком хозяйстве  - хорошие ус-
ловия для развития. Объем
производства составил 100,8
процента. Такого прироста,
как в промышленности, мы
не получили. Есть над чем
потрудиться, задуматься,
чтобы в 2016 году получить
иные показатели. Цены на
сельскохозяйственную про-
дукцию сегодня позволяют
заниматься ее производ-
ством, плюс к этому на пре-
жнем уровне остались меха-
низмы государственной
поддержки. Мы можем го-
ворить об увеличении объе-
мов производства молока,
мяса. Однако наши молоч-
ные комбинаты сырьем заг-
ружены сегодня только на
30-40 процентов. Что касает-
ся переработки мяса - если
свинины имеется достаточ-
но, то КРС мало. Эти направ-
ления перспективные, по
ним нужно работать. При-
влекать не только крупные

хозяйства, фермы, но и лич-
ные подворья.

Сегодня данные об обо-
роте розничной торговли с
учетом инфляционных со-
ставляющих говорят о том,
что люди стали тратить
меньше. Кризис все-таки
ощущается. Произошло се-

рьезное падение на рынке
покупки-продажи автомо-
билей, объем продаж упал
практически на 40 процен-
тов. Негативные моменты в
экономике отчетливо про-
слеживаются.

Отдельно В.В.Якушев ос-
ветил меры поддержки ма-
лого и среднего бизнеса. Го-
ворил глава региона о заня-
тости населения и доходах,
валовом региональном
продукте, демографии.

-В заключение разговора
я всегда говорю о демогра-
фии. Это такой показатель,
который включает в себя и
экономику, и развитие соци-
альной сферы, и самочув-
ствие населения в целом.
Если люди не верят в буду-
щее – они перестают ро-
жать детей. Демография у
нас положительная. К кон-
цу года естественный при-
рост населения, без учета
миграции, составит шесть

тысяч человек. Это выше
уровня прошлого года.

Депутат Госу-
д а р с т в е н н о й
Думы И.И.Квит-
ка рассказал
у ч а с т н и к а м
встречи, над ка-
кими законо-
проектами ра-
ботают депута-
ты Государ-
ственной Думы
в осеннюю сес-
сию.

Затем бердю-
жане смогли задать губер-
натору волнующие их воп-
росы. Людей интересовало,
как областное правитель-
ство помогает малому биз-
несу, спрашивали о строи-
тельстве дорог, жилья на пе-
риферии районных цент-
ров.

-Перспективы развития
района мы связываем с раз-
витием агропромышленно-
го комплекса. В этом русле
мы сегодня общались, смот-
рели предприятия, отметил
В.В.Якушев. - Считаю, что
есть хорошие условия для
роста производства сельс-
кохозяйственной продук-
ции, предприятий перера-
ботки, есть перспективы для
создания новых рабочих
мест. Были сегодня на пред-
приятии, занимающимся
производством хлеба и хле-
бобулочных, кондитерских
изделий. Тоже хороший
бизнес. Предприятие растет,
развивается, воспользова-
лось нашей государствен-
ной поддержкой - получи-
ло займ из инвестиционно-
го фонда. Они занимаются
еще одним направлением -
производством мебели.
Есть спрос на данную про-
дукцию, направление перс-
пективное.

Исторически Бердюжье –
территория озер, рыбовод-
ство, рыборазведение. Значит,
перспективы развития рыбо-
хозяйственного комплекса
здесь хорошие. Перерабаты-
вающий завод неплохо осна-
щен, может выпускать конку-

рентоспособную продукцию.
Есть переработка, но нет сы-
рьевой базы. Над этим пред-
стоит работать, запустить за-
вод на полную мощность.

Что касается проекта «Дом
для молодой многодетной
сельской семьи». Смысл про-
екта – помочь конкретной хо-
рошей многодетной семье, в
которой родители осознанно
приняли решение о том, что
у них будет много детей, се-
рьезно занимаются их воспи-
танием, развивают личное
подсобное хозяйство. Счи-
таю, что нам все удалось, бу-
дем и дальше отбирать семьи
для участия в проекте.

-В районе сформирован
ряд площадок для крупных
инвесторов, которые могут
зайти в муниципалитет, - рас-
сказал глава Бердюжского
района Виктор Александро-
вич Рейн. - Свободные ниши
здесь на сегодня - использо-
вание универсального удоб-
рения сапропеля, придорож-
ный сервис, животноводство,
а также экотуризм.

Юлия МИХАЙЛОВА.
Фото автора.

Снимки в цвете - в нашей
группе БЕРДЮЖЬЕ МEDIA

"ВКонтакте".

Успех экономики района – в развитии
агропромышленного комплекса

(Окончание.
Начало на 2 стр.).

В минувшую пятницу за-
кончилась первая учебная
четверть, а в Бердюжской
средней школе, уже в тре-
тий раз, прошла встреча
«Клуба веселых и находчи-
вых».

За победу боролись
шесть команд-участниц:
«Команда «А» (11 «а»),
«Сила притяжения» (9 «б»),
«Союз писателей» (9 «а»),
«Герои нашего времени»
(10 «а»), «Амазонки с бен-
зоколонки» (10 «б») и коман-
да 11 «б» класса, чье назва-
ние оставалось пока инт-
ригой.

-Что значит КВН для
тебя лично? - спросила я
некоторых ребят перед
началом игры.

Таня Нестерова и Аня
Калугина (8 «в»):

-Мы впервые пришли на
эту игру. Хотим посмот-
реть, узнать что-то новое
для себя. Возможно, на
следующий год и сами бу-
дем участвовать. А пока
будем болеть за нашу под-
ругу Наташу Олькову.

Павел Семибратов (9
«б»):

-Для меня это первая игра.
Очень волнуюсь, ведь я –
капитан и отвечаю не толь-
ко за себя, но и за всю ко-
манду. Буду стараться.

Владик Абрамов (9 «б»):
-Страх и волнение. Боюсь,

что скажу что-то не так. Но
это пройдет. Буду даже им-
провизировать.

Татьяна Лисина (10 «б»):
-Я в КВН второй год. Игра

учит жить в коллективе, здесь
можно раскрыть все свои
таланты и найти им приме-
нение.

Звучит знакомая музыка,

ведущая и режиссер мероп-
риятия М.С.Стасевич под
бурные аплодисменты зри-
телей объявляет начало игры
на тему «Год литературы -
подводим итоги».

По традиции, начали с ви-
зитки - «В некотором цар-

стве, в некотором государ-
стве». Артистизм, выдумка,
искрометный юмор игроков
вызывали не только бурные
аплодисменты, но и бурный
смех в зрительном зале.

Не так давно появивший-
ся в КВН конкурс «Биатлон-
шутки» стал одним из люби-
мых во всех командах стра-
ны, в том числе и в БСШ.
Тема биатлона - «Если бы я

был писателем…» - показа-
ла, что современная моло-
дежь  находчива, остроумна
и умеет прекрасно импро-
визировать.

Очень живо и интересно
прошла игра «Вопрос-от-
вет», когда игроки отвечали

на вопросы членов жюри.
На вопрос «Почему мы
рассказываем стихи, стоя на
табуретке?» директор БСШ
Е.В.Филиппова получила
такие ответы: «Чтобы быть
выше этих лодырей», «Пос-
ле родительского собрания
мы не можем декламиро-
вать сидя», «С детства учим-
ся смотреть свысока»…

Все команды были на вы-

соте, тем не менее, наме-
тился лидер - 11 «б» класс,
команда «Кучка-могучка».
Интрига была раскрыта!

А между тем игра подо-
шла к заключительному
конкурсу. В музыкальном
домашнем задании на тему

КВН - это молодежь, здесь не пропадешь!
«Быть или не быть?» в пол-
ной мере проявились все
интересы и таланты участ-
ников КВН. Фильм, озвучен-
ный «голливудскими» акте-
рами, пародия на шоу «Го-
лос», миниатюра «Гарри
Поттер в ПТУ», грядущий
экзамен по литературе, при-
езд в Сибирь египетской
мумии, песни, танцы… Это
было здорово!

И вот технический судья
С.В.Алябышева оглашает
долгожданный результат
игры: лучшая шутка - у ко-
манды 10 «а» класса, луч-
ший музыкальный номер -
у команды 11 «б» класса,
лучшим игроком КВН при-

знан Павел Семибратов (9 «б»
класс). Третье место - «Герои
нашего времени», 10 «а»
класс, второе - «Сила притя-
жения», 9 «б» класс, первое
место - «Кучка-могучка», 11
«б» класс.

Команда- победительница
дополнительно к призу полу-
чила кубок и сертификат на
поездку в Ишим, которым ре-
бята воспользуются уже в эти

каникулы.
Поддержать своих де-

тей пришли родители. Я
попросила Е.Г.Марты-
нову и С.Б.Рогову, чьи
сыновья Владислав и
Степан участвовали в
игре, поделиться впечат-
лениями от увиденного.

-Очень понравилось.
Ребята серьезно готови-
лись, и их труды не про-
пали даром. Жаль, что в
наши школьные годы та-
кого не было. Будем
ждать следующую игру.

Н. ИСТОМИНА,
с. Бердюжье.

На снимках: мы продолжа-
ем КВН!

Фото автора.
Больше снимков - в нашей

группе БЕРДЮЖЬЕ МEDIA
"ВКонтакте".

На встрече с жителями Бердюжского района.

В.В.Якушев вручил Благодар-
ственное письмо Г.И.Варакиной.
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Пиломатериал,
срубы.  Доставка.

Т.: 8-904-888-66-60.

6+

Пластиковые окна,
лоджии. Жалюзи
вертикальные

и горизонтальные.
При заказе более 2-х

окон возможна рассрочка.
Автоматические сек-
ционные гаражные во-

рота.
Тел.: 8-922-474-79-59.

Чистка подушек
у дома. Выезд по району.

Т.: 8-952-676-80-60.

Îáúÿâëåíèÿ       Ðåêëàìà

Приглашаем вас за товаром «Народная ярмарка – ЗИМНИЙ
БАЗАР». Здание магазина «Монетка». с 9-00 до 21-00.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
администрации Бердюжского муниципального района

от 28 октября 2015 г.                                                       № 697
«Об утверждении административного регламента

предоставления муниципальной услуги «Выдача спе-
циального разрешения на движение по автомобиль-
ным дорогам местного значения тяжеловесного и

(или) крупногабаритного транспортного средства»

В магазин «Софья» требуется продавец.
Обр.: 8 (345-51) 6-33-30.

ПЛАСТИКОВЫЕ
ОКНА, ЛОДЖИИ

И ПЕРЕГОРОДКИ
Скидки 35%. Установка,

откосы. Гарантия.
Кредит в с. Бердюжье.
Тел.: 8-912-994-16-55,

Сергей.

В соответствии с Феде-
ральным законом от
08.11.2007 № 257-ФЗ «Об
автомобильных дорогах и о
дорожной деятельности в
Российской Федерации и о
внесении изменений в от-
дельные законодательные
акты Российской Федера-
ции», Федеральным зако-
ном от 27.07.2010 № 210-
ФЗ «Об организации предо-
ставления государствен-
ных и муниципальных ус-
луг», руководствуясь ста-
тьями 32, 33 Устава Бер-
дюжский муниципальный
район:

1. Утвердить администра-
тивный регламент предос-
тавления муниципальной
услуги «Выдача специаль-
ного разрешения на движе-
ние по автомобильным до-
рогам местного значения
тяжеловесного и (или) круп-
ногабаритного транспорт-
ного средства» согласно
приложению к настоящему
постановлению.

2. Председателю комитета
по строительству и жилищ-

но-коммунальному хозяй-
ству администрации Бер-
дюжского муниципального
района обеспечить готов-
ность к предоставлению му-
ниципальной услуги «Выда-
ча специального разреше-
ния на движение по автомо-
бильным дорогам местного
значения тяжеловесного и
(или) крупногабаритного
транспортного средства» в
соответствии с требования-
ми административного рег-
ламента, утверждаемого на-
стоящим постановлением.

3. Опубликовать настоя-
щее постановление в сред-
ствах массовой информа-
ции, постановление с прило-
жением разместить на офи-
циальном сайте администра-
ции Бердюжского муници-
пального района в сети Ин-
тернет.

4. Контроль за исполнени-
ем настоящего постановле-
ния возложить на первого
заместителя главы района.

В.А.РЕЙН,
глава администрации

Бердюжского
муниципального района.

Îáúÿâëåíèÿ        Ðåêëàìà

1-комн. кв. с ремонтом, в
центре Бердюжья, дешево.

Т.: 8-982-902-91-06.
* * *

недостроенный дом.
Т.: 8-908-870-04-56.

* * *
бл. 2-ком. кв. или обмен на
1-ком. бл. с доплатой.

Т.: 8-908-870-07-04.
* * *

неблагоустроенн. дом в с.
Истошино.

Т.: 8-950-487-85-46.
* * *

срочно участок под  стр-
во, недорого.

Т.: 8-950-499-46-88.
* * *

УАЗ-31512, 2003 г. в.
Т.: 8-909-189-40-37.

* * *
а/м УАЗ 31514, 1994 г. в.

Т.: 8-919-940-06-18.

ПРОДАЮТ Ïîçäðàâëÿåì!
от всей души
п оз др а вл яе м

наших любимых Эдуарда
Арсентьевича и Валенти-
ну Марковну НАДЕИНЫХ
с юбилейным днем рож-
дения!
Не старейте,
                 милые родители,
Счастья вам,
         здоровья, долгих лет!
В вас всегда мы светлый
                       образ видели,
Никого у нас роднее нет!
За тепло, за души
                       ваши добрые
И за то, что вырастили нас,
За заботу и терпенье
                                   долгое
Пусть вам бог здоровья
                          много даст!

С любовью - ваши дети,
внуки, правнуки.

*  * *
Людмилу Ильиничну СИ-
ДОРОВУ с юбилеем!

Пусть жизнь легко
                и счастливо течет,
И дни проходят
              празднично и ясно,
Ведь семь десятков лет
                 совсем не в счет,
Когда в душе весна
             и жизнь прекрасна!

С уважением -
муж, дети, внуки.

*  * *
Иру ГРАЧЕВУ с днем
рождения!
Наша внучка золотая,
С днем рожденья
                        поздравляем!
Будь прелестной и расти
В чувствах радости,
                                    любви,
Стариков не забывай -
Нас почаще навещай!
15 исполняется уж лет,
Ты вытяни в жизни
                счастливый билет!

Дед Леша, баба Катя.

* * *
ВАЗ-21099, 1996 г. в., в хоро-
шем рабочем состоянии.

Т.: 8-982-913-96-34.
* * *

самоделку ГАЗ-53, мотор
Т-40, кузов железный, в хо-
рошем состоянии.

Тел.: 2-27-22.
* * *

7-месячных дойных коз.
Т.: 8-982-928-05-97.

* * *
дрова колотые.

Т.: 8-950-481-05-64.
* * *

дрова.
Т.: 8-950-491-83-06.

* * *
окна пластик. (10 шт.) б/у, р-
р.: шир. - 195, выс. - 174.

Тел.: 8-982-903-31-15.
* * *

ленточную пилораму, дос-
тавка бесплатно.

Т.: 8-950-799-38-28.

Главы сельских поселений Бердюжского муниципального
района выражают соболезнование Н.В.Теньковскому, всем
родным и близким по поводу смерти

ТЕНЬКОВСКОЙ
Нины Пантелеевны.

Скорбим вместе с вами.

УТЕРЯН АТТЕСТАТ серии 72 АБ № 0008318 об оконча-
нии среднего полного общего образования с. Бердюжье
НА ИМЯ РУСИНОВОЙ АНЖЕЛЫ АНДРЕЕВНЫ.

В районный архив меня
привело желание узнать
подробнее о Ф.И.Земляных,
Герое Советского Союза,
чьим именем названа ули-
ца, на которой я живу.

Работают в этом учрежде-
нии две милые женщины -
Е.А.Горбунова, начальник
архивного отдела админис-
трации района, Л.Н.Малы-
шева, специалист отдела.
Мне любезно предоставили
коллекцию документов
личного происхождения,
благодаря которым Фили-
мон Иосифович открылся
мне с неожиданной сторо-
ны.

После демобилизации из
армии Ф.И.Земляных рабо-
тал на руководящих должно-
стях, а перед пенсией много
лет - шофером в Бердюжс-
ком райкоме партии. Был
заботливым отцом и любя-
щим мужем. Вел активную
общественную работу,
встречался со школьниками
и призывниками, вел пере-
писку с музеями из разных
городов области и страны.

Особенно впечатлили фото-
графии: на всех, начиная с
детских, он узнаваем. К сво-
ей радости, я не только на-
шла здесь ответ на свой воп-
рос, но и узнала много но-
вого и неожиданного.

Архивные материалы о
людях, внесших весомый
вклад в развитие Бердюжско-
го района, очень интересны
и разнообразны. Конечно, в
первую очередь заинтересо-
вали люди, которых знаю хо-
рошо. В.А.Струев – отлич-
ник здравоохранения,
В.П.Третьяков – заслужен-
ный работник бытового об-
служивания населения, Т.А.
Торопов – отличник социа-
листического учета (оказы-
вается, было и такое звание),
Ю.Т.Алексеев – отличник
кинематографии СССР,
М.Н.Пищулина – заслужен-
ный учитель школ РСФСР,
Н.А.Анисимова отмечена
медалью «Патриот Рос-
сии»…

В этом году начат прием
документов от местных по-
этов: З.П.Каргаполовой,

Г.П.Угрюмовой, З.Н.Кутель-
никовой, Г.В.Гурьяновой.
Есть школьные тетради
Н.Л.Софейковой (Нади Сан-
дровской), которые приятно
взять в руки, полистать и по-
любоваться каллиграфичес-
ким почерком.

Через документы реаль-
но общаешься с людьми -
даже с теми, кого уже с нами
нет. С трепетом в душе лис-
таю пожелтевшие вырезки
из газет, рассматриваю ста-
ринные фотографии - еще
черно-белые, Почетные
грамоты, поздравления…
Вот альбом «Воспомина-
ния фронтовиков и труже-
ников тыла» (учитель крае-
ведения БСШ Л.Н.Фомина,
1997 год). На фото - Т.П.Ку-
зин, Д.А. и В.Я.Смирновы,
И.С.Гордеюк, Е.К.Демидо-
ва… Это наша история и
наше духовное наследие!

Интересуюсь у Елизаве-
ты Александровны: часто
ли и по какой причине люди
обращаются в архив?

-Каждодневно. Напри-
мер, для написания книг об

истории района. На архивных
документах написана книга
В.М.Москвина «Трудовая
поступь тружеников Бер-
дюжского района» (за пери-
од с 1966 по 1980 год). Книга
стала продолжением альбо-
ма, подготовленного быв-
шим председателем Бердюж-
ского райисполкома А.М.По-
повой. Н.М.Ольков для напи-
сания книги «Синеокая стра-
на» (очерки об истории Бер-
дюжского района Тюменс-
кой области) также использо-
вал архивные данные. Кто-то
приходит установить факт
работы на том или ином
предприятии, взять справку о
заработной плате, копии рас-
порядительных докумен-
тов… У нас хранятся 124 фон-
да, которые включают в себя
управленческую документа-
цию, документацию по лич-
ному составу ликвидирован-
ных организаций, фото-
фонд. На сегодняшний день
востребованность в архиве у
населения большая.

Н. ИСТОМИНА,
с. Бердюжье.

Поэтической строкой Районный архив: интересно… и неожиданно

ИП Михайлов С.В.
Пластиковые окна,

лоджии, перегородки.
Натяжные потолки.
Тел.: 8-922-070-66-90,

8-912-391-02-10.

Догорал
костер...

В тишине ночной,
                               бездонной
Догорал костер -
Под завесой звездной,
                                    темной,
Между двух озер.
Рыбаки, причалив лодки,
У костра сидят.
С интересом о рыбалке
Мирно говорят.
Споров нет и нет раздора,
Шутки, громкий смех.
Для рыбацкого задора
Главное - успех.
Так, за разговором, время
Быстро пролетит.
Видишь, кто-то уже дремлет,
Кто-то уже спит.
Сети выставлены на ночь,
Заплывать с утра.
Время движется за полночь,
Отдыхать пора.
На озерной глади зыбкой
Не всплеснет волна.
А вокруг завесой липкой
Ночь и тишина.
Отражает небо звездный
В глубине простор.
В тишине ночной,
                                бездонной
Догорал костер...

Г. ГУРЬЯНОВА,
с. Половинное.

Святое
имя Мать

На свете нет
                    роднее человека,
Чем та, что жизнь тебе дала.
Всю жизнь,
                 до окончанья века
Тебя, как ангел, берегла.
Свое тепло тебе дарила,
Дарила нежность, доброту.
Твои глаза на мир открыла,
Чтоб ты поверила в мечту.
Давала мудрые советы
И помогала в трудный час.
Переживала:
                 «Как ты? Где ты?»,
Благословляя всякий раз.
Работы черной
                         не гнушалась,
Несла всю тяжесть на плечах.
На грубость
                    редко обижалась,
Ответив что-то сгоряча.
Бывало, от работы тяжкой
Не гнулись плечи и спина,
Но честно крест несла,
                                 бедняжка,
Все отдала семье сполна.
Слова молитвы
                       здесь излишни,
Ей чистоты не занимать.
Ей имя дал Господь
                              всевышний,
Святое это имя - Мать.

Г. ГУРЬЯНОВА,
с. Половинное.

Выпускники МАОУ "СОШ с. Уктуз"  2014 г. в.  и их родите-
ли выражают глубокое соболезнование Ахнину Георгию Ива-
новичу, родным и близким  в связи со смертью матери

ФИЛОНОВОЙ
Светланы Георгиевны.

Скорбим вместе с вами.


